
 

 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 

Provincia di Palermo 

 

 COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N. 58  del Registro 

 

DATA: 24 SET. 2015 

OGGETTO: Ratifica deliberazione di Giunta 

Comunale n.139 del 07/09/2015 “Individuazione 

delle Spese da finanziare ai sensi del comma 2 

dell’art. 250 del D.Lgs. 267/2000 – Assistenza 

specialistica in favore dei minori disabili gravi delle 

scuole dell’infanzia, primarie e secondarie di I 

grado del territorio bagherese. Approvata. 

 

 

L’anno duemilaquindici, il giorno 24 del mese di SETTEMBRE dalle ore 18:20 nel Palazzo di Città, si è 

riunito il Consiglio Comunale in seduta  Straordinaria ed urgente in seduta pubblica  per trattare gli 

argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio 

comunale prot. n°53222  del 22 SETTEMBRE, ritualmente notificate a tutti i Consiglieri Comunali.  

 

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  

Consiglieri in carica   n° 30 

 

Il Presidente dispone l’appello nominale, da cui risulta quanto segue: 

 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1
TRIPOLI FILIPPO MARIA

X 16
SCARDINA VALENTINA

X

2
AIELLO PIETRO

X 17
PALADINO FRANCESCO

X

3
DI STEFANO DOMENICO

X 18
VELLA MADDALENA

X

4
AMOROSO PAOLO

X 19
AIELLO ALBA ELENA

X

5
RIZZO MICHELE

X 20
CIRANO MASSIMO

X

6
TORNATORE EMANUELE

X 21
CHIELLO GIUSEPPINA

X

7
ALPI ANNIBALE

X 22
AIELLO ROMINA

X

8
GARGANO CARMELO

X 23
FINOCCHIARO CAMILLO

X

9
LO GALBO MAURIZIO

X 24
VENTIMIGLIA MARIANO

X

10
D'AGATI BIAGIO

X 25
CASTELLI FILIPPO

X

11
BARONE ANGELO

X 26
D'ANNA FRANCESCO

X

12
GIAMMANCO ROSARIO

X 27
GIULIANA SERGIO

X

13
CLEMENTE CLAUDIA

X 28
BELLANTE VINCENZO

X

14
MAGGIORE MARCO

X 29
BAIAMONTE GAETANO

X

15
GIAMMARRESI GIUSEPPE

X 30 COFFARO MARCO GIUSEPPE X

 

Consiglieri presenti  n. 28          Consiglieri assenti n. 2 

 

Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza il Presidente Claudia 

Clemente . 

Assiste il Vice Segretario Generale, dott. Costantino Di Salvo.  



IL RESPONSABILE P.O. DELLA DIREZIONE XII 

Vista la Deliberazione di Giunta Municipale n.139 del 07/09/2015 avente per oggetto 

“Individuazione delle Spese da finanziare ai sensi del comma 2 dell’art. 250 del D.Lgs. 267/2000 – 

Assistenza specialistica in favore dei minori disabili gravi delle scuole dell’infanzia, primarie e 

secondarie di I grado del territorio bagherese” con la quale, al fine di garantire i servizi agli alunni 

diversamente abili,  è stato istituito un nuovo capitolo di bilancio destinato a “Contributi agli Istituti 

Scolastici per assistenza agli alunni minori diversamente abili” all’interno dell’intervento 

1.04.05.05 con uno stanziamento di € 92.000,00 che saranno finanziati con l’aumento delle aliquote 

d’imposizione dei tributi comunali. 

PROPONE 

Al Consiglio Comunale la ratifica della Delibera di G. M. n. 139  del 07/09/2015 

 Il Capo Area 

 f.to Francesca Lo Bue 

  

 

Pareri tecnici di competenza  

Il Responsabile P.O. della direzione XII esprime in merito ai sensi e per gli effetti dell’art.12 L.R. n. 

30/2000 parere (favorevole) in ordine alla regolarità della proposta di deliberazione in oggetto. 

Data  Il Capo Area 

 f.toFrancesca Lo Bue 

  

 

Il Dirigente del Servizio Finanziario esprime parere (FAVOREVOLE) in ordine alla regolarità 

contabile della proposta di deliberazione in oggetto. 

Data  Il Dirigente  

 f.to Costantino Di Salvo 

                



 

Verbale della seduta 

 

-Seduta Straordinaria ed urgente; 

-Adunanza  Pubblica; 

-Partecipa il Vice Segretario generale del Comune, dott. Costantino Di Salvo. 

- Per l’Amministrazione sono presenti: Il Sindaco, Patrizio Cinque, e gli assessori: Fabio Atanasio, 

Alessandro Tomasello, Maria Laura Maggiore, Maria Puleo.  

-Designati in qualità di scrutatori i consiglieri:  

1. Gargano Carmelo  

2. Castelli Filippo 

3. Paladino Francesco 

Giusto verbale n.57 dell’odierna seduta. 

-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’art. 49 

dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 

Il Presidente pone in trattazione il secondo punto posto all’ordine del giorno dell’odierna 

seduta avente ad oggetto: “Ratifica deliberazione di Giunta Comunale n.139 del 07/09/2015 

“Individuazione delle Spese da finanziare ai sensi del comma 2 dell’art. 250 del D.Lgs. 267/2000 – 

Assistenza specialistica in favore dei minori disabili gravi delle scuole dell’infanzia, primarie e 

secondarie di I grado del territorio bagherese”. 

 

Dott.ssa Francesca Lo Bue: - capo area - illustra la proposta deliberativa in oggetto. Conclude 

affermando che è necessario che questa delibera venga votata per fare il trasferimento delle 

somme alle direzioni scolastiche che, dopo che avranno le graduatorie, potranno contrattualizzare 

gli operatori che assisteranno i disabili. 

 

Il consigliere, Scardina Valentina, presidente della seconda commissione consiliare legge il parere 

favorevole a maggioranza, allegato alla presente. 

Il Presidente legge parere favorevole all’unanimità del Consiglio circoscrizionale di Aspra, allegato 

alla presente. 

Il consigliere Di Stefano Domenico, dal posto, chiede che i venti minuti previsti per capogruppo 

vengano distribuiti a gruppo. 

Il Presidente convoca una conferenza di capigruppo per determinarsi sul prosieguo dei lavori. 

Si riprendono i lavori e il Presidente riferisce che la Conferenza ha deciso per 20 minuti a gruppo 

che a sua volta può suddividerli in due interventi di 10 minuti. 

Si apre la discussione generale. 

Consigliere Di Stefano D.co: visto che le somme da reperire serviranno per un periodo che va da 

settembre a dicembre per un monte ore di 80 ore, e considerato che settembre ormai è saltato 

perché il servizio partirà dal 1° ottobre, vuole capire se le somme di settembre saranno sommate o 

il monte ore si ridurrà. Se così fosse le risorse necessarie saranno inferiori e quindi servirà una somma 

inferiore ai 92.000,00 previsti. Preferirebbe quindi che si apportasse una correzione all’atto 



deliberativo. Al di là della procedura utilizzata, che a suo avviso non è corretta, il PD esprime voto 

favorevole al contenuto dell’atto deliberativo visto che si parla di assistenza specialistica ai minori. 

Contesta il parere espresso dai revisori perché a suo parere contiene una serie di inesattezze e non 

è d’aiuto al consigliere che deve esprimere un voto. Aggiunge che l’atto deliberativo è stato 

predisposto in malo modo e contiene diverse inesattezze, che fa rilevare, e i rammarica che il 

Collegio dei revisori  non le ha fatto emergere. Ad ogni modo ribadisce che nonostante tutto ciò, 

vista la causa nobile dei contenuti dell’atto il PD esprime voto favorevole assumendosene le 

responsabilità. Conclude augurandosi che non siano stati assunti impegni di spesa perché se così 

fosse si deve dire che si sta votando un debito fuori bilancio. 

 Escono i consiglieri Alpi e Barone (presenti VENTISEI). 

Consigliere Lo Galbo Maurizio: fa rilevare che non avendo un bilancio il Sindaco e la sua Giunta 

operano con l’art.250 del TUEL che è sacrosanto per l’atto deliberativo in trattazione ma ritiene 

che ne viene fatto abuso per altre questioni. Spera che quest’anno non si faccia lo stesso errore 

dell’anno scorso quando si è portato avanti un servizio monco o addirittura nullo. Chiede di sapere  

visto che il servizio è previsto da settembre a dicembre, visto che non c’è bilancio, come è previsto  

il servizio  da gennaio a giugno. Si preoccupa che non ci sia continuità. Evidenzia che su questi atti 

non c’è colore o schieramento politico che tenga però deve esserci serietà nella continuità del 

servizio. Ritiene che si naviga a vista come su tutto ed anche questa volta ci si trova a fine 

settembre con un servizio non partito. Sollecita ancora una volta che si porti il bilancio in aula. 

Sottolinea che per questo tema è importante trovare la soluzione e la continuità ma per altri temi, 

vedi incarichi, è contento che sia stato messo un freno.  

 Escono i consiglieri Giammanco, Vella e Cirano (presenti VENTITRE’). 

Il consigliere Lo Galbo chiede che venga secretata la seduta perchè ritiene che siano stati fatti in 

aula dei nomi e cognomi dal Sindaco durante un battibecco con il consigliere Tornatore. 

Ritornando all’argomento in oggetto si dichiara disponibile a collaborare per il bene della città 

non certo per il Sindaco e la giunta. 

Il Presidente dispone una breve sospensione per verificare se ci sono gli estremi per secretare la 

seduta. 

Alla ripresa dei lavori Il Presidente riferisce che i consiglieri Lo Galbo, D’Agati e Tornatore hanno 

sentito il Sindaco fare dei nominativi; puntualizzando  che ella non ha sentito nulla, pone in 

votazione la richiesta di secretare la seduta fatta dagli stessi. 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 

 Consiglieri presenti e votanti  n.23 

 Consiglieri Favorevoli   n.05 (Tornatore, D’Agati, Lo Galbo, Rizzo, Amoroso) 

 Consiglieri astenuti   n.02 (Di Stefano, Gargano) 

Consiglieri contrari n.16 (Aiello A., Paladino, Giammarresi, Giuliana, 

Finocchiaro, Bellante, Chiello, Maggiore, Aiello R., 

Castelli, Coffaro, Ventimiglia, Baiamonte, Scardina, 

D’Anna e Clemente) 

Dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha respinto  a maggioranza la superiore 

richiesta. 

Si continua la discussione generale sulla proposta deliberativa in oggetto. 

Consigliere Gargano Carmelo polemizza con il Presidente per i tempi dell’intervento e protesta 

animosamente utilizzando termini sconvenienti nei confronti della stessa. 

Pertanto il Presidente, dopo averlo richiamato all’ordine, lo invita ad uscire dall’aula.  



Esce il consigliere Gargano (presenti VENTIDUE) 

Consigliere Maggiore Marco: vuole ricordare che il tema in trattazione oggi è il servizio specialistico 

ai minori e non il servizio igienico personale. Ritiene che la proposta è stata illustrata molto bene 

ma ha sentito anche molte inesattezze durante alcuni interventi. Apprezza i ragionamenti che sono 

stati fatti sul tecnico e chi fra i colleghi non è sceso a livello della diatriba che risulta inaccettabile 

sia da un lato che dall’altro. 

Consigliere Rizzo Michele: fa rilevare che l’assistenza specialistica è strettamente legata con 

l’assistenza igienica personale e devono camminare di pari passo. Poi vuole capire come si sono 

reperiti questi 92.000,00 euro per il pagamento in virtù del fatto che il bilancio non esiste e quindi 

potrebbero essere reperiti da eventuali aggravi fiscali per i cittadini. Vorrebbe delle risposte a 

quanto egli ha chiesto ed eventualmente voterà favorevole. 

 Esce il consigliere D’Agati e Lo Galbo (presenti VENTI). 

Assessore Maggiore Maria Laura: spiega quali sono le intenzioni dell’Amministrazione in merito 

all’assistenza ai bambini  diversamente abili: internalizzazione del servizio trasporto ed assistenza 

igienico personale, chiaramente dopo una apposita formazione del personale già individuato;  

evidenzia però che nel frattempo il servizio è partito affidandolo ad una cooperativa. Per quanto 

attiene all’assistenza specialistica il percorso è stato di natura diversa perché all’interno dell’ente 

non sono presenti queste figure professionali e quindi ci si deve rivolgere all’esterno con 

regolamento e bando. Risponde dettagliatamente  e tecnicamente alle domande  formulate dai 

consiglieri Di Stefano e Rizzo. Infine conclude dicendo che le risorse in economia saranno utilizzate 

dalle scuole da gennaio 2016. 

Finiti gli interventi  il Presidente richiama l’appello dal quale risultano presenti i seguenti VENTI 

consiglieri comunali: Aiello A., Aiello R. Amoroso, Baiamonte, Bellante, Castelli, Chiello, Clemente, 

Coffaro, D’Anna, Di Stefano, Finocchiaro, Giammarresi, Giuliana, Maggiore, Paladino, Rizzo, 

Scardina, Tornatore, Ventimiglia. 

Prima di porre in votazione l’atto deliberativo il Presidente sostituisce lo scrutatore Gargano risultato 

assente, con il consigliere Di Stefano.  

Indi si pone in votazione l’atto deliberativo avente ad oggetto: Ratifica deliberazione di Giunta 

Comunale n.139 del 07/09/2015 “Individuazione delle Spese da finanziare ai sensi del comma 2 

dell’art. 250 del D.Lgs. 267/2000 – Assistenza specialistica in favore dei minori disabili gravi delle 

scuole dell’infanzia, primarie e secondarie di I grado del territorio bagherese”.  

Si susseguono le dichiarazioni di voto: 

Consigliere Di Stefano Domenico: ha gia preannunciato che il P.D. voterà favorevolmente ma fa 

alcune raccomandazioni. Visto che il servizio non partirà più a settembre ma ad ottobre, da dati 

certi si sa che ci sarà un’economia del 25% rispetto ai 92.000,00 che corrisponde a circa 23.000,00 

che per quanto detto dall’assessore saranno utilizzati dalle scuole per l’esercizio 2016. Si augura 

pertanto che queste somme non vengano utilizzate per altro, con qualche escamotage, da 

qualche dirigente scolastico. Quindi suggerisce di non affidare queste somme alle scuole per 

evitare ciò. Vota favorevole. 

Consigliere Finocchiaro Camillo: concorda con quanto detto dal consigliere Di Stefano. Vuole 

chiedere scusa a tutti i cittadini per i toni poco consoni usati stasera. Invita il Presidente ad essere 

più flessibile e dare più spazio con i tempi ai consiglieri. Vota favorevole.   

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato:  

Consiglieri presenti e votanti   n.20 

Consiglieri favorevoli  n.20  



Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità l’atto 

deliberativo de quo. 

A questo punto Il Presidente propone all’aula di votare l’immediata esecutività dell’atto de quo 

che viene votata come sopra, approvato all’unanimità.   

 

Alle ore 21:00 si chiudono i lavori d’aula. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



























Il Consigliere Anziano Il Presidente  Il Vice Segretario Comunale  

      f.to  Domenico Di Stefano 

 

    f.to  Claudia Clemente 

 

f.to  Costantino Di Salvo 

 

 

 

P U B B L I C A Z I O N E      D E L I B E R A Z I O N E 

 

Copia della presente deliberazione verrà pubblicata in data 14/10/2015, ai sensi dell’art. n.32, 

comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: www.comune.bagheria.pa.it – sez. 

Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così come previsto dall’art.  n.124, 

comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 

 

Bagheria lì, ______________________     Il Segretario Generale 

       f.to  Costantino Di Salvo 

 

 

 

C E R T I F I C A T O      D I      P U B B L I C A Z I O N E 

 

Si attesta che copia della deliberazione è stata pubblicata nel sito internet del Comune di 

Bagheria: www.comune.bagheria.pa.it -  sez. Albo Pretorio on line per quindici giorni consecutivi: 

dal 14/10/2015 al 29/10/2015  

                                                                                     

l’Incaricato         Il Segretario Generale 

 F.to Francesco paolo Caltagirone     f.to  Costantino Di Salvo

      

          

   

_____________________________________________________________________ 

 

ESECUTIVITA’ 

 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 

Bagheria lì, ________________________        Il Segretario Generale 

              

 

 

 

 

 

E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 

 

Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 

 

            Il Segretario Generale  

 

 

 




